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INFORMACIÓN DEL CONGRESO 

 
Diez municipios con aumento en tarifa del agua para 2023 
https://www.elsoldemorelia.com.mx/local/municipios/diez-municipios-con-aumento-en-
tarifa-del-agua-para-2023-9281396.html 
A un total de diez municipios entre ellos, Tzitzio, Chinicuila, Churumuco, 
Tanhuato o Jungapeo los diputados aprobaron un aumento del ocho por ciento en la tarifa 
del agua potable para el 2023. Aún hay 73 leyes de ingresos que están pendientes de que 
pasen al pleno del Congreso local. En días pasados, el legislador del Movimiento 
Regeneración Nacional (Morena), Juan Carlos Barragán Vélez calificó como violatorios de 
los derechos humanos el incremento en varios municipios del estado de un ocho por ciento 
al servicio del vital líquido, sobre todo en ayuntamientos con mayor condición de pobreza 
como es el caso de Tzitzio. De igual manera, el diputado morenista recalcó que 
en Michoacán hay cerca de dos millones de habitantes que solo cuentan con dos salarios 
mínimos. 
 
Los migrantes podrán estar representados por un diputado local: Isauro Hernández 
https://www.elsoldemorelia.com.mx/local/los-migrantes-podran-estar-representados-por-
un-diputado-local-isauro-hernandez-9281818.html 
Michoacán podría convertirse en la sexta entidad a nivel nacional con la figura del diputado 
migrante, ya que se prevé que al término del segundo año Legislativo, sea aprobada ante 
el pleno del Congreso. La iniciativa propone la creación de una circunscripción electoral 
para los connacionales. Así lo manifestó en entrevista para El Sol de Morelia, la integrante 
de la Comisión de Migración del Congreso local, Erendira Isauro Hernández, quien remarcó 
la realización de un foro migrante este próximo viernes 9 de diciembre en Morelia. La 
legisladora, expuso que dicho foro se llevará a cabo a petición de los propios connacionales 
michoacanos que radican en los Estados Unidos, ya que es una de las principales 
demandas que han hecho llegar al recinto Legislativo, pues de esa manera los más de 
cuatro millones de migrantes podrán estar representados a través de un diputado local. 
 
Reforma electoral debe ser objetiva, no dirigida: Víctor Manríquez 
https://mimorelia.com/noticias/politica/reforma-electoral-debe-ser-objetiva-no-dirigida-
v%C3%ADctor-manr%C3%ADquez 
El coordinador del Grupo Parlamentario del Partido de la Revolución Democrática 
(GPPRD), Víctor Manríquez González, reiteró que la reforma electoral no pasará en la 
Cámara de la Unión, al tratarse de una propuesta que trastoca a los partidos políticos y 
especialmente al Instituto Nacional Electoral (INE). A decir del diputado del Congreso de 
Michoacán, para que la reforma sea aprobada por los legisladores federales, debe ser 
planteada de forma objetiva "y no dirigida como actualmente se está haciendo". El 80% de 
la propuesta va en contra de la democracia, en contra del avance que se ha hecho durante 
décadas de tener un instituto electoral que sea autónomo, que tome decisiones pero sobre 
todo que pueda organizar las elecciones de manera libre, abierta y directa, y hoy lo que 
vemos es que se quiere trastocar al instituto y eso no se va a permitir". 
 
Niega diputado morenista, acarreados a movilización del 27 de noviembre 
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https://www.respuesta.com.mx/index.php/30-noticias-principales/139365-niega-diputado-
morenista-acarreados-a-movilizacion-del-27-de-noviembre.html 
El legislador morenista, Roberto Reyes Cosari, aseguró que, las críticas contra la marcha 
del pasado domingo a la que convocó el presidente de la República, Andrés Manuel López 
Obrador, se debe al temor de la oposición ante el triunfo inminente que refrendarán en las 
urnas en el 2024. Y es que, aseguró una de las principales fortalezas de los allegados a la 
4 Transformación es su cercanía con la ciudadanía, mientras que, la oposición, cada vez 
se aleja más de los intereses primordiales del pueblo. Tras lo anterior, Reyes Cosari, 
rechazó tajantemente que, el pasado fin de semana, en la movilización convocada por el 
presidente de la República, haya existido el acarreo de personas y por el contrario consideró 
que fue a propia voluntad y por convicción ciudadana. 
 
Celebran diputadas exitosa participación de artistas michoacanos en II Festival 
Internacional Tomás Luis de Victoria en España 
https://grupomarmor.com.mx/2022/12/04/celebran-diputadas-exitosa-participacion-de-
artistas-michoacanos-en-ii-festival-internacional-tomas-luis-de-victoria-en-espana/ 
https://www.quadratin.com.mx/entretenimiento/cultura/celebran-participacion-de-
michoacanos-en-festival-artistico-de-espana/ 
https://www.redmichoacan.com/2022/12/04/celebran-diputadas-exitosa-participacion-de-
artistas-michoacanos-en-ii-festival-internacional-tomas-luis-de-victoria-en-espana/ 
Otorgar todo el respaldo necesario para proyectar la cultura michoacana en México y el 
resto del mundo, ha sido un eje prioritario para las diputadas integrantes de la Comisión de 
Cultura y Artes de la 75 legislatura. Así lo expuso la presidenta de esta Comisión la diputada 
Andrea Villanueva Cano, quien celebró la exitosa participación del ensamble realizado por 
Frida García, Bernardo Ramírez y Farid Nava, estudiantes del Conservatorio de las Rosas 
y quienes gracias al respaldo de las legisladoras, participaron en el II Festival Internacional 
Tomás Luis de Victoria en la ciudad de Ávila, España. “La presencia de Michoacán en este 
festival, nos llena de orgullo y especialmente la participación de estos talentosos jóvenes 
que pusieron en alto el nombre de Michoacán, mostrándoles una parte de la enorme riqueza 
cultural que nos distingue no sólo en México sino en el mundo”. 
 
Para no generar déficit, Congreso debe trasladar pago de laudos en los ejercicios 
2023 y 2024: Mónica Valdez 
https://lapaginanoticias.com.mx/para-no-generar-deficit-congreso-debe-trasladar-pago-de-
laudos-en-los-ejercicios-2023-y-2024-monica-valdez/ 
 La LXXV Legislatura de Michoacán debe ser responsable y destinar los recursos 
necesarios para cubrir los laudos que ex y trabajadores han ganado al Congreso del Estado 
por la violación a sus derechos laborales, dejó en claro la presidenta del Comité de 
Administración y Control, Mónica Estela Valdez Pulido. En entrevista, y tras el embargue 
de dos de las cinco cuentas del Legislativo, la diputada se dijo consciente que el trasladar 
el pago de 10.5 millones de pesos a una ex trabajadora para el 2023 es razonable, debido 
a que este año no se cuenta con el recurso necesario, inclusive, en caso de concretarse, 
podría conllevar a un déficit. Por lo que indicó que los 25 millones de pesos que se tienen 
pensados, para cubrir hasta 15 laudos, tendrán que distribuirse no solo en el 2023, sino 
también en el 2024 para no afectar las finanzas del Congreso. 
 
Encargaturas del orden, desconocidas ante la Ley  
https://www.quadratin.com.mx/politica/encargaturas-del-orden-desconocidas-ante-la-ley/ 
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Las encargaturas del orden prácticamente se desconocen en la Ley Orgánica Municipal, 
debido a una deficiente redacción de los artículos 81 y 86 que es necesario corregir. El 
artículo 81 establece que la administración municipal, se auxiliará de las jefaturas de 
tenencia y encargaturas del orden, para el mejor cumplimiento de sus funciones, pero la 
figura de los encargados del orden aplicará solo para aquellas demarcaciones urbanas o 
rurales en las que no haya tenencia, ambos dependen jerárquicamente en lo político y 
administrativo del presidente. En el artículo 86 se contradice el 81, al establecer que en 
aquellas comunidades que pertenezcan territorial y administrativamente a la Jefatura de 
Tenencia se designará un encargado del orden, quien auxiliará a la jefa o jefe de Tenencia 
en sus funciones y en su ausencia a la Administración Pública Municipal. 
 
Ve Gabriela Cázares simulación para erradicar violencia contras mujeres  
https://www.quadratin.com.mx/politica/ve-gabriela-cazares-simulacion-para-erradicar-
violencia-contras-mujeres/ 
Durante la charla Decidir es mi derecho, la cual se dio al concluir el documental Otoño 
verde, se destacaron algunos temas en la lucha por erradicar la violencia contra las mujeres, 
y por su derecho a decidir sobre su cuerpo, ante la criminalización del aborto. Sobresalió el 
hecho de ir haciendo una especie de Estado alterno de mujeres, ante el existente que suele 
fallarles. Al respecto, la legisladora local Gabriela Cázares, aseveró que hay mucha 
simulación en llevar a cabo un trabajo serio en detener la violencia contra la mujer, incluso 
en los casos donde se supone se da cumplimiento a la Alerta de Violencia de Género, las 
estadísticas indican que aumentan los casos, lo que significa que no hay un impacto real. 
Expresó que este no era un asunto solamente de leyes, sino también de un sistema de 
justicia deficiente, y además hay que hacer conciencia, por eso era importante este tipo de 
eventos, a través del arte, literatura y de todo a lo que se pueda echar mano, y poder ser 
sensibles al tema y llegué un verdadero cambio. 
 
En resolución de la SCJN sobre el aborto, Congreso se encuentra en desacato: 
Cázares 
https://mimorelia.com/noticias/politica/en-resoluci%C3%B3n-de-la-scjn-sobre-el-aborto-
congreso-se-encuentra-en-desacato-c%C3%A1zares 
A un año y tres meses de que la Suprema Corte de Justicia de la Nación (SCJN) 
determinara inconstitucional el aborto de manera absoluta y en todo el país, el Congreso 
de Michoacán aún no ha legislado en la materia, evadiendo además distintas iniciativas 
presentadas tanto por legisladoras como por la ciudadanía. Con base a lo anterior, la 
diputada Gabriela Cázares Blanco, mencionó que el Poder Legislativo se encuentra en 
desacato de lo dictado por la SCJN. Si bien la parlamentaria del Partido del Trabajo (PT) 
advirtió seguirá tocando el tema en la LXXV Legislatura, también invitó a la sociedad civil, 
asociaciones y colectivas feministas, a presentar un amparo por omisión legislativa y así 
obligar al Congreso a abordar el tema, discutirlo, dictaminarlo y votarlo. 
 
Continúa Julieta Gallardo como independiente; el PRD no la ha buscado 
 https://www.quadratin.com.mx/politica/continua-julieta-gallardo-como-independiente-el-
prd-no-la-ha-buscado/ 
El regreso de Julieta Gallardo al grupo parlamentario del Partido de la Revolución 
Democrática (PRD) serviría para aumentar el voto ponderado que tiene el coordinador en 
la Junta de Coordinación Política (Jucopo), pero hasta ahora, Víctor Manríquez no ha 
mostrado interés alguno. Fuera de la declaración en el sentido de que la diputada por el 
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distrito de Puruándiro tiene las puertas abiertas en la bancada perredista, ella señaló que 
no la ha buscado y no han platicado, lo cual es necesario para aclarar las situaciones que 
la obligaron a abandonar su fracción de origen y conformar, junto con Fanny Arreola, la 
Representación Parlamentaria. Al renunciar a la Representación, debido al albazo de las 
diputadas Fanny Arreola y Eréndira Isauro para desconocerla como coordinadora, para 
preparar el camino hacia la coordinación del recién afiliado Marco Polo Aguirre, dijo que no 
tenía de otra porque, aún con Aguirre en la coordinación, no iba a poder transitar con Arreola 
e Isauro.  
 
Boletines: 
 
Activar Comités Municipales contra violencia, exhorta Eréndira Isauro 
La diputada Eréndira Isauro Hernández, por el Distrito 05 de Paracho, presentó ante el 
Pleno del Congreso del Estado un exhorto a los 112 ayuntamientos y Consejo Mayor de 
Cherán para que dentro del término de 15 días naturales conformen comités municipales 
contra la violencia en razón de género contra las mujeres y las niñas, que tengan como 
finalidad ser un vínculo institucional con las autoridades competentes. Esta propuesta de 
acuerdo, dijo la diputada de la Representación Parlamentaria en la 75 Legislatura, 
contempla que los ayuntamientos y el Consejo Mayor de Cherán, conformen comités o 
consejos que tengan como fin ser un filtro o primer vínculo donde las mujeres que sean 
víctimas de violencia de género, puedan acudir y sean canalizadas ante las instancias 
correspondientes y atendidas en casos de violencia. 
 
Calidad de vida y atención para nuestros Adultos Mayores 
De acuerdo al Consejo Estatal de Población, en Michoacán habitan 554 mil adultos mayores 
por lo que planes y programas de acción para la atención a este grupo vulnerable deben 
especializarse con un sentido integral. La Diputada Luz María García García, del Partido 
Encuentro Solidario Michoacán (PES), presentó el Foro de Protección y Atención Integral 
de las Personas Adultas Mayores. La legisladora del PES, busca promover, proteger y 
asegurar el reconocimiento y el pleno goce y ejercicio, en condiciones de igualdad, de todos 
los derechos humanos y libertades fundamentales de las personas mayores de 60 años. 
 
Legislación debe fortalecerse para combatir el nepotismo en la función pública: 
Julieta Gallardo 
En Michoacán es necesario fortalecer nuestra legislación para combatir de manera decidida 
el nepotismo dentro de la función pública, el cual, se ha llevado a cabo por mucho tiempo 
sin ninguna dificultad, subrayó Julieta Gallardo Mora, diputada por el Distrito de Puruándiro 
en la LXXV Legislatura del Congreso del Estado. Por ello la diputada ha presentado ante el 
Pleno Legislativo, una iniciativa para reformar la Ley de Responsabilidades Administrativas 
para el Estado, con la que propone erradicar esta práctica en Michoacán, en donde incluso 
existen familias que han dirigido por décadas instituciones gubernamentales y partidos 
políticos. 
 
Foro para la Construcción de la Diputación Migrante, cristalizará una legítima 
demanda en Michoacán: Víctor Manríquez 
La realización del Foro para la Construcción de la Diputación Migrante, permitirá cristalizar 
en Michoacán una legítima demanda de representación dentro del Poder Legislativo de 
nuestros paisanos, subrayó el diputado Víctor Manríquez González, presidente de la 
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Comisión de Migración de la LXXV Legislatura del Congreso del Estado. El también 
coordinador del Grupo Parlamentario del Partido de la Revolución Democrática, recordó 
que el Foro habrá de realizarse el próximo nueve de diciembre en Palacio Legislativo, como 
parte del proceso legislativo para la reforma que posibilitará la creación de la diputación 
migrante. 
 
En México debe garantizarse pago de aguinaldo a todos los trabajadores: Gloria 
Tapia 
En México es necesario generar los mecanismos normativos necesarios que garanticen el 
pago de aguinaldo a todas las y los trabajadores del país, ya que son miles de mexicanas 
y mexicanos que no tienen acceso a dicha prestación, recalcó la diputada Gloria Tapia 
Reyes, vicecoordinadora del Grupo Parlamentario del Partido Revolucionario Institucional 
en la LXXV Legislatura del Congreso del Estado. Conforme a los datos del INEGI, la 
diputada por el Distrito de Zitácuaro, refirió que para este año serán alrededor de 13.6 
millones de trabajadoras y trabajadores en el país que no reciban aguinaldo, por carecer de 
prestaciones laborales. 
 
Fortalecer cultura de inclusión y respeto a personas con discapacidad, es apostar 
por un Estado de Derecho: Víctor Zurita 
Fortalecer la cultura de la inclusión y el pleno respeto a las personas con discapacidad, es 
apostar por un Estado de Derecho efectivo en México, recalcó el diputado Víctor Zurita 
Ortiz, presidente de la Comisión Especial de Atención a Personas con Discapacidad de la 
LXXV Legislatura del Congreso del Estado. El diputado invitó a la población a participar 
este sábado tres de diciembre, al Festival por una Cultura de la Discapacidad, organizado 
por el Gobierno del Estado, en el marco del Día Internacional de las Personas con 
Discapacidad. 
 
Desde nuestra trinchera daremos pasos firmes a favor del Distrito de Zacapu: Mónica 
Valdez 
Desde nuestra trinchera continuaremos dando pasos firmes para fortalecer y aportar de 
manera decidida en el desarrollo y crecimiento de los municipios que conforman el Distrito 
de Zacapu, recalcó la diputada Mónica Valdez Pulido, integrante del Grupo Parlamentario 
del Partido de la Revolución Democrática en la LXXV Legislatura del Congreso del Estado. 
La diputada por el Distrito de Zacapu refirió que el diálogo con autoridades es una de las 
rutas trazadas como legisladora, a fin de fortalecer las gestiones para la consecución de 
acciones afirmativas para el desarrollo de la región. 
 
Ante los ataques y amenazas de Morena al PRI, respaldaremos y apoyaremos a 
nuestro dirigente Alejandro Moreno, “Alito”: Hernández Peña" 
"Ante los nuevos ataques y amenazas al PRI por parte de Morena para desacreditar, 
debilitar y dividir a la oposición, en Michoacán los priistas respaldaremos a la Dirigencia 
Nacional y apoyaremos con firmeza la postura para defender la democracia de nuestro 
país". Así lo expresó el diputado local del Partido Revolucionario Institucional (PRI) Jesús 
Hernández Peña, para refrendar el compromiso y apoyo del equipo parlamentario priista y 
de la dirigencia estatal que encabeza Guillermo Valencia Reyes, en las decisiones y 
acciones que se realicen con el fin de acabar con el autoritarismo que intenta imponer 
presidente Andrés Manuel López Obrador. 
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El encuentro de las ideas son la base para la construcción de un mejor Michoacán: 
Hernández Peña 
"El encuentro de las ideas son la base para la construcción de un mejor Michoacán", afirmó 
el coordinador del grupo Parlamentario del Partido Revolucionario Institucional (PRI), Jesús 
Hernández Peña, con la intención de abrir un diálogo de reflexión luego de la presentación 
del libro Jaque Mate al Crimen Organizado que realizada por sus autores Rubén Moreira y 
Rubén Aguilar Valenzuela. Al respecto señaló que se trata de una obra de total actualidad 
que motiva a la reflexión y, a abrir permanentemente el debate sobre uno de los temas más 
sensibles que representan una de las mayores preocupaciones para la sociedad, que es la 
seguridad. 
 

INFORMACIÓN DE POLÍTICA 
 
Reforma Electoral, centralista e inviable: Rubén Moreira  
https://www.quadratin.com.mx/politica/reforma-electoral-centralista-e-inviable-ruben-
moreira/ 
https://www.eleconomista.com.mx/politica/Ruben-Moreira-reitero-que-el-PRI-votara-en-
contra-de-la-reforma-electoral-20221204-0049.html 
https://mimorelia.com/noticias/politica/vamos-a-votar-en-contra-de-la-reforma-electoral-
rub%C3%A9n-moreira 
El grupo parlamentario del Partido de Revolucionario Institucional (PRI), votará en contra 
de la reforma Electoral porque es inviable, centralista, no resuelve los problemas de género 
ni garantiza que el crimen organizado no intervenga, aseguró el diputado Rubén Moreira 
Valdez minutos antes de presentar el libro Jaque mate al crimen organizado. “Vamos a 
votar en contra, nuestro voto se encuentra sostenido por cuatro razones: una, en estos 
momentos es inviable cualquier discusión de ese calado, más allá de si tiene o no la razón; 
es profundamente centralista; no atiende un problema grave, cómo evitar que el narco entre 
en la democracia; y, no se resuelven los problemas de género ni ofrece acciones 
afirmativas”, explicó durante su estancia en el Congreso del Estado.  
 
Presentan en Morelia el libro “Jaque Mate al Crimen Organizado” 
https://mimorelia.com/noticias/michoacan/presentan-en-morelia-el-libro-jaque-mate-al-
crimen-organizado 
https://www.redmichoacan.com/2022/12/03/el-encuentro-de-las-ideas-son-la-base-para-la-
construccion-de-un-mejor-michoacan-hernandez-pena/ 
La inseguridad se resuelve enfrentándola, porque el estado es más fuerte, expresó Rubén 
Moreira, ex gobernador de Coahuila, al presentar el libro “Jaque Mate al crimen 
organizado”, que escribió junto con Rubén Aguilar Valenzuela, en la sala de recepciones 
del Congreso de Michoacán, este sábado. Durante la presentación que se hizo en Morelia, 
el ahora legislador federal y coordinador de la bancada del Partido Revolucionario 
Institucional (PRI) en la Cámara de Diputados compartió que en este libro encontrarán 
historias de abatimientos o capturas de líderes de grupos delictivos en el estado, pese al 
costo político que podría tener dicha obra literaria. 
 
Declara IEM improcedentes tres solicitudes de consulta en comunidades indígenas 
https://www.elsoldemorelia.com.mx/local/declara-iem-improcedentes-tres-solicitudes-de-
consulta-en-comunidades-indigenas-9282547.html 

https://www.quadratin.com.mx/politica/reforma-electoral-centralista-e-inviable-ruben-moreira/
https://www.quadratin.com.mx/politica/reforma-electoral-centralista-e-inviable-ruben-moreira/
https://www.eleconomista.com.mx/politica/Ruben-Moreira-reitero-que-el-PRI-votara-en-contra-de-la-reforma-electoral-20221204-0049.html
https://www.eleconomista.com.mx/politica/Ruben-Moreira-reitero-que-el-PRI-votara-en-contra-de-la-reforma-electoral-20221204-0049.html
https://mimorelia.com/noticias/politica/vamos-a-votar-en-contra-de-la-reforma-electoral-rub%C3%A9n-moreira
https://mimorelia.com/noticias/politica/vamos-a-votar-en-contra-de-la-reforma-electoral-rub%C3%A9n-moreira
https://mimorelia.com/noticias/michoacan/presentan-en-morelia-el-libro-jaque-mate-al-crimen-organizado
https://mimorelia.com/noticias/michoacan/presentan-en-morelia-el-libro-jaque-mate-al-crimen-organizado
https://www.redmichoacan.com/2022/12/03/el-encuentro-de-las-ideas-son-la-base-para-la-construccion-de-un-mejor-michoacan-hernandez-pena/
https://www.redmichoacan.com/2022/12/03/el-encuentro-de-las-ideas-son-la-base-para-la-construccion-de-un-mejor-michoacan-hernandez-pena/
https://www.elsoldemorelia.com.mx/local/declara-iem-improcedentes-tres-solicitudes-de-consulta-en-comunidades-indigenas-9282547.html
https://www.elsoldemorelia.com.mx/local/declara-iem-improcedentes-tres-solicitudes-de-consulta-en-comunidades-indigenas-9282547.html


 
 
 
 

                                                5 de diciembre de 2022 

De las 10 solicitudes al Instituto Electoral de Michoacán (IEM) para la realización de 
consultas sobre el ejercicio del presupuesto directo en comunidades indígenas, tres se 
declararon improcedentes por incumplir los requisitos. La consejera electoral Marlene 
Mendoza Díaz de León dijo que este año se realizaron siete consultas libres y directas en 
las comunidades de Carapan, Jesús Díaz Tzirio, Zacan, Zirosto, San Francisco Peribán, 
Santiago Azajo y Sicuicho. 
 
Este país necesita a nuestro partido: PRI 
https://mimorelia.com/noticias/politica/este-pa%C3%ADs-necesita-a-nuestro-partido-pri 
México necesita al PRI, porque el partido significa seguridad, las carreteras que tenemos, 
el IMSS, el ISSSTE, la cobertura escolar y las millones de viviendas en nuestro país, así 
que tenemos que prepararnos rumbo al 2024 y hacerlo corazón en mano, con trabajo y 
honestidad, consideró la secretaria general del CEN, diputada federal Carolina Viggiano 
Austria. “Reconozco en Memo a un líder que ha sabido entender su tiempo, un tiempo difícil, 
un tiempo retador y que hizo de su compañera de fórmula, Xóchitl, una aliada, capaz de 
verse como iguales, luchando por lo mismo, por conquistar el poder para que todos tengan 
espacios", comentó. 
 
PRD integrará la Comisión Coordinadora de Ex presidentes Municipales 
https://mimorelia.com/noticias/michoacan/prd-integrar%C3%A1-la-comisi%C3%B3n-
coordinadora-de-ex-presidentes-municipales 
Este domingo, el Partido de la Revolución Democrática (PRD), realizará en esta ciudad el 
Encuentro de Ex Presidentes Municipales, en donde se integrará la Comisión Coordinadora 
de Ex presidentes Municipales. La Dirección Estatal Ejecutiva (DEE) del Partido de la 
Revolución Democrática (PRD), a través de la Secretaría de Gobiernos y Asuntos 
Legislativos del PRD, que preside la Ingeniera. Martha Lilia Cortés Rangel, ha organizado 
este encuentro en donde será invitado especial el fundador del PRD, Consejero Nacional y 
ex gobernador del estado, Silvano Aureoles Conejo. 
 
Falso hostigamiento contra personal del PRI: Xóchitl Ruíz 
https://www.contramuro.com/falso-hostigamiento-contra-personal-del-pri-xochitl-ruiz/ 
Los estatutos del PRI no marcan que la secretaria de la fundación Colosio, asuma 
automáticamente la presidencia si el titular es removido o trasladado a otro encargo político, 
aclaró la Secretaria General del Tricolor, Xóchitl Ruíz González, tras los señalamientos que 
hay en su contra por presunto hostigamiento a Alondra Rubí Pérez Alcaráz, quien se dijo 
vicepresidenta con funciones de presidenta de la fundación. Para Contramuro, Ruíz 
González precisó además, que el cargo que ostentaba Olivio López Mújica, actual 
presidente del Comité Municipal del PRI en Morelia, como titular de la fundación Colosio ya 
había concluído. 
 
La lucha de la comunidad LGBTTIQ+ es la lucha de Morena: Juan Pablo Celis 
https://www.urbistv.com.mx/la-lucha-de-la-comunidad-lgbttiq-es-la-lucha-de-morena-juan-
pablo-celis/ 
El dirigente de Morena en Michoacán, Juan Pablo Celis Silva, expresó que la lucha en favor 
de los derechos políticos y sociales de la comunidad LGBTTIQ+ han sido una prioridad 
dentro de la agenda progresista que promueve la izquierda mexicana. En dicho evento 
estuvo presente la legisladora federal Celeste Ascencio Ortega; la diputada local Seyra 
Anahí Alemán Sierra, Leticia Valenzuela Cortés Secretaria de Formación Política, Luis 
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Tolentino Elizondo Secretario de Derechos Humanos, Janette Márquez Capiz Secretaria 
General; éstos últimos secretarios del Comité Estatal de Morena en Michoacán. 
 
Otro show, intento de Morena de desaforar a Alito: PRI Michoacán 
https://www.quadratin.com.mx/politica/otro-show-intento-de-morena-de-desaforar-a-alito-
pri-michoacan%ef%bf%bc/ 
El dirigente del PRI en Michoacán, Guillermo Valencia, consideró que la intención de 
Morena de quitar el fuero constitucional al dirigente nacional Alejandro Moreno, Alito, no 
tiene fundamento, y que no pasará de la escena mediática. “Estoy seguro, que, de nueva 
cuenta, será solo un show mediático y de ninguna manera doblará a mi dirigente nacional. 
El gobierno sabe que su propuesta no tiene futuro y ahora pretenden revivir un tema que 
por sí solo se había desvanecido al no tener sustancia”, dijo. En entrevista con Quadratín, 
Memo Valencia se dijo convencido de que las acciones contra Alito Moreno no generarán 
un cambio en el sentido del voto de la bancada del PRI ni del propio presidente del partido 
y coordinador parlamentario del tricolor en San Lázaro.   
 
Desde bache financiero cubrirá PAN Michoacán pago de aguinaldos  
https://www.quadratin.com.mx/politica/desde-bache-financiero-cubrira-pan-michoacan-
pago-de-aguinaldos%ef%bf%bc/ 
La dirigencia estatal del PAN informó que pese al bache financiero en que se encuentra el 
partido en la entidad, no tendrá ningún problema para cumplir con los pagos de fin de año 
al personal que labora en el partido. En entrevista con Quadratín, el secretario general del 
PAN, Javier Estrada Cárdenas, dijo que aunque no hay condiciones para el pago de un 
bono navideño o un incentivo adicional, se cumplirá con lo que establece la ley, tanto para 
el personal administrativo como para directivos. “Solamente lo que establece la ley, nada 
extra; no estamos en condiciones ni ha sido una costumbre por parte de nosotros. 
 

 
INFORMACIÓN DE GOBIERNO 

 
En Michoacán se invierten 502 mdp en acciones por sismos 
https://metapolitica.news/2022/12/04/en-michoacan-se-invierten-502-mdp-en-acciones-
por-sismos/ 
El gobernador Alfredo Ramírez Bedolla destacó el apoyo del Gobierno de México para 
resarcir afectaciones en infraestructura por los sismos del pasado mes de septiembre, 
mismo que se traduce en un monto de 502.6 millones de pesos en acciones para 
Michoacán. Informó que la federación dispuso de 942.2 millones de pesos para rehabilitar 
viviendas, locales comerciales y carreteras dañadas en Michoacán y Colima. De esa 
cantidad, a Michoacán le asignaron 215.7 millones de pesos para reconstruir 
establecimientos y viviendas, además de 286.9 millones de pesos para la atención de vías 
carreteras federales y estatales afectadas. 
 
“Estrategia contra incendios dio resultados; Michoacán deja top 10 por afectación 
forestal”: Alfredo Ramírez 
https://metapolitica.news/2022/12/03/estrategia-contra-incendios-dio-resultados-
michoacan-deja-top-10-por-afectacion-forestal-alfredo-ramirez/ 
La Coordinación Nacional de Protección Civil informó que Michoacán dejó la relación de los 
diez estados del país con mayor afectación de superficie forestal por incendios, lo que 
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demuestra que la estrategia de combate y prevención dio buenos resultados, destacó el 
gobernador Alfredo Ramírez Bedolla. Durante la 48 Sesión Ordinaria del Consejo Nacional 
de Seguridad Pública y la Quinta Sesión Ordinaria del Consejo Nacional de Protección Civil, 
encabezada por el presidente Andrés Manuel López Obrador, se destacó que este año se 
reportaron 572 incendios con un impacto en 22 mil 760 hectáreas en territorio estatal, 
mientras que Guerrero fue el estado que registró la mayor afectación con 108 mil 597 
hectáreas.  
 
Secretario de Gobierno negó que existan jaloneos para elegir al nuevo titular de la 
SEE 
https://www.noventagrados.com.mx/politica/secretario-de-gobierno-nego-que-existan-
jaloneos-para-elegir-al-nuevo-titular-de-la-see.htm 
Carlos Torres Piña, secretario de Gobierno de Michoacán, aseguró que no existen jaloneos, 
ni pugnas por quien encabezará la titularidad de la Secretaría de Educación en el Estado. 
Indicó que el mandatario estatal Alfredo Ramírez Bedolla, estará anunciando en próximos 
días al nuevo secretario o secretaria de Educación. "El gobernador está muy claro del tema 
y en las siguientes semanas podrá hacer el anuncio respectivo de quien pueda asumir la 
responsabilidad, pero no hay jaloneos", señaló Torres Piña. 
 
Michoacán por debajo de la media nacional en cuestión de percepción salarial de los 
trabajadores 
https://www.respuesta.com.mx/index.php/30-noticias-principales/139349-michoacan-por-
debajo-de-la-media-nacional-en-cuestion-de-percepcion-salarial-de-los-trabajadores.html 
Michoacán, se encuentra por debajo de la media nacional en cuestión de percepción salarial 
de los trabajadores, con un sueldo promedio mensual de tan solo 8 mil pesos, pese a la 
inflación registrada en el país que asciende al 8.14 por ciento. Según la estadística de la 
Comisión Nacional de Salarios Mínimos (CONASAMI), recientemente se aprobó un 
incremento salarial del 20 por ciento, para pasar de 172.87 a 207.44 pesos diarios. Mientras 
que, en la zona de la frontera norte, el salario mínimo pasará de 260.34 a 312.41 pesos 
diarios. 
 
Gobierno De Bedolla Promueve Cortometraje Proaborto «Otoño Verde En 
Michoacán» 
https://www.changoonga.com/2022/12/04/gobierno-de-bedolla-promueve-cortometraje-
proaborto-otono-verde-en-michoacan/ 
El gobierno de Michoacán, en conjunto con la secretaria de Igualdad Sustantiva y Desarrollo 
De Las Mujeres Michoacanas (SEIMUJER) y de la mano de la directora Sunya Madrigal, 
estrenaron el medio metraje «Decidir Es Un Derecho, Por Un Otoño Verde En Michoacán». 
El filme, que tiene una duración de 30 minutos, y fue estrenado en el Palacio Clavijero de 
Morelia, aterriza el tema del aborto legal, y la lucha por los derechos sexuales y 
reproductivos de las mujeres, abarcando testimonios de tres generaciones distintas. 
 

 
INFORMACIÓN DE MORELIA 

 
Festejos guadalupanos dejan 22 toneladas de basura por día 
https://primeraplana.mx/archivos/905118 
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Un promedio de 22 toneladas de basura por día se han retirado de las inmediaciones del 
Santuario Guadalupano, donde actualmente se desarrollan los festejos en honor a la Virgen 
de Guadalupe. El director de Residuos Sólidos, Eduardo García Chavira, señaló que se ha 
presentado una importante afluencia de paseantes este año, superior a lo observado en 
2021, lo que se traduce en un aumento de la basura generada. Agregó que para los días 
11 y 12 de diciembre esta cifra podría incrementarse hasta 60 toneladas por día, a causa 
del arribo de peregrinaciones y visitantes en los que se consideran los días más relevantes 
de la celebración. 
 
Espera Ayuntamiento de Morelia que “ahora sí”, en diciembre esté listo recurso para 
contratar deuda 
https://www.noventagrados.com.mx/politica/espera-ayuntamiento-que-ahora-si-en-
diciembre-este-listo-recursos-para-contratar-deuda.htm 
A unos días de que concluya el año, el Ayuntamiento de Morelia sigue aún sin contratar el 
crédito que sería destinado a tres obras insignia de esta administración. Se trata de obras 
de bacheo, reencarpetamientos, Ciudad Administrativa y el Mercado Gastronómico; para 
este fin se destinarían 350 millones de pesos. De acuerdo con el tesorero de Morelia, Héctor 
Gómez Trujillo, están prácticamente a días de recibir el recurso, solo están en subsanar 
prevenciones que hubo y que son de forma; a partir de ahí, serán solo cinco días para el 
dictaminen. 
 
Gobierno de Morelia impulsa emprendimientos de mujeres con “Bazares X Morelia” 
https://lapaginanoticias.com.mx/gobierno-de-morelia-impulsa-emprendimientos-de-
mujeres-con-bazares-x-morelia/ 
Con una participación de 150 stands y 200 emprendedoras y emprendedores, el gobierno 
de Morelia que encabeza Alfonso Martínez Alcázar y más de 8 organizaciones de bazares, 
impulsaron el proyecto “Bazares X Morelia” para refrendar el compromiso de impulsar el 
orden, la economía y la estabilidad social en el municipio. A través de la Secretaría de 
Fomento Económico y la Secretaría de Servicios Públicos Municipales con la Dirección de 
Mercados y Plazas, se da muestra con esta iniciativa que tras cumplir con los lineamientos 
de un acuerdo administrativo firmando semanas atrás por las partes interesadas, se puede 
impulsar la economía local con la modalidad de bazares. 
 
El Colegio de Morelia abrió sus puertas a la Feria de la Discapacidad 
https://lapaginanoticias.com.mx/el-colegio-de-morelia-abrio-sus-puertas-a-la-feria-de-la-
discapacidad/ 
El Colegio de Morelia abrió sus puertas a la Feria de la Discapacidad “Lo que Soy, lo que 
Hago”, un evento promovido por la organización Juventud por la Paz, en el marco de la 
conmemoración del Día Mundial de las Personas con Discapacidad que se celebra cada 
año el 3 de diciembre. Es así que en dicha activida se contó con la participación de varias 
personas con dicha condición con la colocación de stands de venta de productos hechos 
por ellos mismos como el artista, Jesús Machorro, quien se caracteriza por realizar sus 
obras con la boca, ya que sufre discapacidad motriz en sus manos. 
 
Morelia, 250 jóvenes reciben su cartilla militar 
https://acueductoonline.com/morelia-250-jovenes-reciben-su-cartilla-militar/ 
Este sábado las instalaciones de la 21 Zona Militar en la avenida Acueducto se realizó la 
ceremonia cívica con motivo de la entrega de cartillas militares a jóvenes que acuden a 
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realizar su servicio militar.  Fueron 250 jóvenes los que concluyeron su debido proceso de 
entrenamiento, de los cuales, 15 fueron mujeres, quienes voluntariamente acudieron a 
realizar el procedimiento. 
 

 
INFORMACIÓN DE SALUD 

 
 SSM no dará tregua al dengue en esta temporada invernal 
https://indiciomich.com/ssm-no-dara-tregua-al-dengue-en-esta-temporada-invernal/ 
 Pese a que durante la temporada invernal se reduce considerablemente la densidad del 
mosco Aedes Aegypti, transmisor del dengue, zika y chikungunya, la Secretaría de Salud 
de Michoacán (SSM) no baja la guardia en el combate contra el vector, con énfasis en La 
Costa y Tierra Caliente. Es así, que en lo que va del año se han realizado un millón 242 mil 
745 acciones vectoriales en las ocho jurisdicciones sanitarias, entre las que destaca el 
control larvario en 649 mil 286 casas, sitios públicos y lotes baldíos; así como el 
levantamiento de 120 mil 770 encuestas entomológicas. 
 
Refuerza SSM vigilancia epidemiológica en esta temporada invernal 
https://www.respuesta.com.mx/index.php/home/educacion/139351-refuerza-ssm-
vigilancia-epidemiologica-en-esta-temporada-invernal.html 
Derivado de las bajas temperaturas que se han presentado en la entidad en las últimas 
semanas, la Secretaría de Salud en Michoacán (SSM) refuerza las acciones de prevención 
y promoción en salud; así como la vigilancia epidemiológica, con el propósito de evitar 
incremento de enfermedades de las vías respiratorias en la población. Durante la 
temporada invernal, los casos de infecciones respiratorias agudas incrementan hasta en un 
10 por ciento, comportamiento esperado dentro de los parámetros epidemiológicos; sin 
embargo, la institución no baja la guardia para salvaguardar y cuidar la salud de las y los 
michoacanos. 
 
Certificados 126 planteles como “Promotores de la Salud” 
https://www.respuesta.com.mx/index.php/home/estado/139344-certificados-126-planteles-
como-promotores-de-la-salud.html 
La Secretaría de Salud de Michoacán (SSM), a través de la Estrategia Nacional de Salud 
Escolar, logró certificar en lo que va del año 126 escuelas como “Promotoras de la Salud” 
en todo el estado, 73 rurales y 53 urbanas. Esta estrategia promueve la salud; además de 
que previene enfermedades en la comunidad educativa y mejora el entorno escolar para 
que sea un espacio promotor de la salud, haciendo énfasis en el panorama epidemiológico 
nacional, como lo es el sobrepeso y obesidad. Es así que se busca incidir en los entornos 
escolares a través de tres intervenciones: alimentación correcta, hidratación adecuada e 
incremento de la actividad física. 
 
Michoacán registró 6 contagios y ninguna defunción por COVID-19 
https://postdata.news/michoacan-registro-6-contagios-y-ninguna-defuncion-por-covid-19/ 
La Secretaría de Salud en Michoacán, reportó este domingo 4 de diciembre un total de 6 
nuevos contagios y ninguna defunción por Coronavirus en la entidad. 5 de los casos se 
registraron en Morelia y 1 en Tarímbaro. En todo el estado, se mantienen 117 enfermos 
activos desde los últimos 14 días. 
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Más de 1,300 con discapacidad han recibido apoyos de movilidad: SSM  
https://www.quadratin.com.mx/salud/mas-de-1300-con-discapacidad-han-recibido-apoyos-
de-movilidad-ssm/ 
Con el propósito de garantizar que toda la población tenga las mismas oportunidades de 
participar en todos los aspectos de la vida, la Secretaría de Salud de Michoacán (SSM), a 
través del Patrimonio de la Beneficencia Pública, ha brindado apoyos de movilidad a mil 
350 personas. Señala un comunicado que la inclusión de personas con discapacidades 
comienza con la identificación y eliminación de los obstáculos para su participación, por 
ello, en lo que va del año se ha hecho entrega de auxiliares auditivos, lentes de armazón, 
sillas de ruedas, sillas PCI, sillas PCA, andaderas, sillas de baño, muletas, bastones y 
prótesis dentales a niños, niñas jóvenes y adultos mayores en condición vulnerable.  
 
 

INFORMACIÓN DE EDUCACIÓN 
 
Descarta Yarabí Ávila volver al gobierno estatal si no llega a rectoría 
https://www.elsoldemorelia.com.mx/local/descarta-yarabi-avila-volver-al-gobierno-estatal-
si-no-llega-a-rectoria-9282735.html 
Tras su renuncia a la Secretaría de Educación en el Estado (SEE) para ir por la rectoría de 
la Universidad Michoacana de San Nicolás de Hidalgo (UMNSNH), Yarabí Ávila González 
afirmó que de no obtener el nombramiento, no regresará al gobierno del estado. La 
exfuncionaria estatal dijo que sabía a lo que se enfrentaba con su renuncia y agregó que 
trabajaría desde otra trinchera para lograr una mejor calidad en la educación de Michoacán. 
 
Este lunes, posible nombramiento de titular en la SEE 
https://www.elsoldemorelia.com.mx/local/este-lunes-posible-nombramiento-de-titular-en-
la-see-9282324.html 
Luego de que Yarabí Ávila González renunció el jueves a su cargo como titular de 
la Secretaría de Educación en el Estado, este lunes podría tener el nombramiento de la 
nueva cabeza o en su caso, de la persona encargada de despacho. Según fuentes al interior 
de la SEE señalan que los dos nombres que suenan desde el jueves para recibir la nueva 
titularidad son David Alfaro Garcés, actual subsecretario de administración y Teresa López 
Hernández, subsecretaria de educación básica. Es poco probable que este lunes, en la 
rueda de prensa mañanera del gobernador, Alfredo Ramírez Bedolla sea cuando se emita 
el nombramiento oficial de titular o encargado, pero tampoco se descarta que vaya a ser de 
esta manera. 
 
Alumnos de la escuela de emprendimiento del CM presentan 6 proyectos en 
Emprendetón 
https://diarioabcdemichoacan.com.mx/lasnoticias/alumnos-de-la-escuela-de-
emprendimiento-del-cm-presentan-6-proyectos-en-emprendeton/ 
Con gran éxito culminó la segunda generación de la Escuela de Emprendimiento ¿Qué rollo 
con Emprender? del Colegio de Morelia, donde un total de seis estudiantes participaron en 
el Emprendetón, presentando sus proyectos ante especialistas en la materia. En este 
marco, el director general del Colegio de Morelia, José Manuel Álvarez Lucio destacó que 
en esta segunda edición del Emprendetón se buscó mejorar las condiciones y los apoyos 
que se otorguen a las y los egresados de esta escuela de emprendimiento pero sobre todo 
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al ganador de la competencia, ya que este tema es de especial interés del Gobierno 
municipal que encabeza el presidente, Alfonso Martínez Alcázar. 
 
 

INFORMACIÓN DE SEGURIDAD 
  
Marchan en Buenavista contra Hipólito Mora; exigen castigo por asesinato de dos 
jóvenes 
https://revolucion.news/marchan-en-buenavista-contra-hipolito-mora-exigen-castigo-por-
asesinato-de-dos-jovenes/ 
 Habitantes de la comunidad de Felipe Carrillo Puerto, conocido como «La Ruana», en el 
municipio de Buenavista, marcharon este domingo para exigir justicia en el caso de dos 
hombres asesinados por los escoltas del ex líder autodefensa, Hipólito Mora Chávez. Los 
manifestantes, afirman que los dos hombres que fueron abatidos a tiros el pasado 26 de 
noviembre, en el interior de una huerta propiedad de Mora Chávez, no eran delincuentes 
que atacaron a vitiros al ex guardia comunitario, sino que eran dos hombres que se 
dedicaban a la cacería. 
 
Denuncia Hipólito Mora que grupos armados lo buscan atacar en la Ruana 
https://diarioabcdemichoacan.com.mx/lasnoticias/denuncia-hipolito-mora-que-grupos-
armados-lo-buscan-atacar-en-la-ruana/ 
El ex líder de autodefensas, Hipólito Mora, en un llamado de auxilio a las autoridades 
denunció que durante las primeras horas de este domingo estaba la presencia de civiles 
armados asociados un grupo delictivo, que pretendía atacarlo a él y su familia. Los 
presuntos civiles armados pretendían acercarse a sus propiedades y el lugar donde se 
encontraba en ese momento, con la intención de agredirlo. El ex líder de autodefensas 
reportó que eran poco más de 100 personas que se estaban organizando integrados por 
civiles armados quienes tenían la intención de acercarse en el lugar para atacarlo. “La 
intención era acercarse para quemar mi casa”, dijo. 
 
Incendian y atraviesan tráiler en Boulevard Industrial en Uruapan 
https://www.elsoldemorelia.com.mx/local/municipios/video-incendian-y-atraviesan-trailer-
en-boulevard-industrial-en-uruapan-9280600.html 
Esta noche un grupo de hombres no identificados interceptó al chofer de un tráiler y lo 
despojó del vehículo para luego prenderle fuego a la cabina, en Uruapan. Según los 
primeros reportes, el conductor fue obligado a descender de la unidad la cual fue atravesada 
en el Boulevard Industrial, a la altura de la papelera. Tras cometer este acto, los individuos 
escaparon del lugar sin que hasta el momento haya indicios sobre su paradero. No hubo 
personas lesionadas por este hecho, de acuerdo con los informes oficiales. 
 
Queman un segundo tráiler ahora en la "libre" Uruapan - Pátzcuaro 
https://www.respuesta.com.mx/index.php/home/justicia/139340-queman-un-segundo-
trailer-ahora-en-la-libre-uruapan-patzcuaro.html 
Un segundo camión de carga fue quemado la noche de este sábado, por delincuentes, 
ahora en la carretera "libre" Uruapan-Pátzcuaro, apenas minutos antes otra unidad también 
fue incendiada, pero en el Bulevar Industrial. Al respecto se supo que los maleantes 
interceptaron al conductor de un tráiler aguacatero a la altura de La Cofradía y lo obligaron 
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a que les entregará su unidad, misma que fue atravesada sobre la vialidad y enseguida la 
hicieron arder. 
 
Incautan animales exóticos y especies silvestres en el mercado independencia y 
auditorio 
https://diarioabcdemichoacan.com.mx/lasnoticias/incautan-animales-exoticos-y-especies-
silvestres-en-el-mercado-independencia-y-auditorio/ 
En el mercado Independencia y zonas aledañas, así como en «El Auditorio», se incautaron 
fueron un total de 21 ejemplares, también se logró resguardar un gecko leopardo, un dragón 
barbado, un cocodrilo de pantano, dos iguanas verdes, orquídeas y bromelias silvestres. 
En operativo realizado por la Procuraduría Federal de Protección al Ambiente, la Dirección 
de Inspección y Vigilancia, Dirección de mercados, Protección Civil y el Centro de Atención 
Animal (CCA) y Policía Morelia, durante el operativo efectuado por el mercado de 
independencia y zonas aledañas, así como en «El Auditorio». 
 
Investiga Fiscalía fosa con 5 cuerpos, en Uruapan 
https://mimorelia.com/noticias/nota-roja/investiga-fiscal%C3%ADa-fosa-con-5-cuerpos-en-
uruapan 
 La Fiscalía General del Estado de Michoacán (FGE) inició Carpeta de Investigación con 
relación al hallazgo de cinco cuerpos sin vida, registrado la mañana de este domingo en la 
localidad de San Lorenzo, municipio de Uruapan.  Luego de recibir el reporte, personal de 
la tríada investigadora se trasladó a un camino que comunica a las localidades de San 
Lorenzo y Cheranguerán, para realizar actuaciones con relación a una osamenta. Ahí, el 
equipo multidisciplinario encontró los cuerpos sin vida de cinco hombres que habían sido 
inhumados de manera ilícita. 
 
Crece venta de pirotecnia y con ello los accidentes: quemaduras aumentaron 300% 
en 2021 
https://www.lavozdemichoacan.com.mx/michoacan/crece-venta-de-pirotecnia-y-con-ello-
los-accidentes-quemaduras-aumentaron-300-en-2021/ 
Con base a la venta indiscriminada de pirotecnia, explosivos y otros artefactos explosivos 
cómo juguetes para niños, en Michoacán van por la concientización de los padres de familia. 
Si bien la competencia de regulación de venta de juegos pirotécnicos compete a los 
ayuntamientos y el resguardo a la Secretaría de la Defensa Nacional (SEDENA), 
autoridades estatales reconocieron la urgencia de intervenir de fondo para frenar el 
fenómeno. En los últimos años y sobre todo en el periodo post pandemia, la venta de 
artefactos explosivos incrementó casi de manera exponencial. Tianguis, mercados, mesitas 
de "cuetitos" en las avenidas principales e incluso en las tiendas son la constante en 
ciudades como Morelia. 
 
Dos municipios de Michoacán no cuentan con dirección de Protección Civil; no lo 
consideran necesario: Jorge Romero 
https://www.noventagrados.com.mx/politica/dos-municipios-de-michoacan-no-cuentan-
con-direccion-de-proteccion-civil-no-lo-consideran-necesario-jorge-romero.htm 
El titular de Protección Civil Michoacán, Jorge Romero Alvarado, expuso que dos 
municipios del estado han decidido no nombrar directores o representantes de protección 
civil debido a que "no pasa nada". En conferencia de prensa, Romero Alvarado señaló que 
ambos municipios se encuentran en la región de Huetamo; resaltó que a pesar del sismo 
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registrado el pasado 19 de septiembre y los daños que dejó en el territorio estatal, ambas 
demarcaciones decidieron no conformar la instancia. 
 
Tras establecer diálogo con pobladores, Secretario de SP libera tramo carretero en 
Opopeo 
https://www.respuesta.com.mx/index.php/home/justicia/139357-tras-establecer-dialogo-
con-pobladores-secretario-de-sp-libera-tramo-carretero-en-opopeo.html 
La pronta atención a una denuncia de la población, permitió que el Secretario de Seguridad 
Pública, Maestro José Alfredo Ortega Reyes y los elementos de la Guardia Civil, 
desbloquearan un tramo carretero en el que se encontraba un grupo de aproximadamente 
120 manifestantes. La acción se registró sobre la carretera federal Santa Clara del Cobre-
Pátzcuaro, a la altura de la localidad de Opopeo, sitio donde un grupo de civiles obstruían 
la vialidad, tras atravesar vehículos, y donde tenían fogatas y realizaban la quema de 
neumáticos. 
 
En 2022, en Morelia se han registrado 327 homicidios dolosos 
https://revolucion.news/en-2022-en-morelia-se-han-registrado-327-homicidios-dolosos/ 
A menos de un mes de que finalice el año 2022, en Morelia se han registrado 327 homicidios 
dolosos, lo que ubica a la capital del estado y a las ciudades de Uruapan y Zamora como 
las tres más violentas de la entidad. De acuerdo a cifras del Secretariado Ejecutivo del 
Sistema Nacional de Seguridad Pública (SESNSP), de enero a octubre del presente año, 
en Morelia se han perpetrado 251 homicidios dolosos con arma de fuego y 11 con arma 
blanca. Otros 14 homicidios dolosos fueron perpetrados con otro elemento y 20 no fueron 
especificados, lo anterior da un total de 296 asesinatos en ese periodo de 10 meses. 
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